

第 1 2 回定例委員会会議録

教 育 長) 開会宣言

教 育 長) 会議成立の宣言

教 育 長) 会議録署名委員の指名 (極楽地委員)

教 育 長) ここでお諮りいたします。

報告第 1 0 号「令和 4 年度教育委員会関係補正予算について」は、市議会提出議案のため、非公開で行いたいと思いますが、御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認め、そのように決定いたします。

教 育 長) ただいまから非公開で審議いたします。

〈非公開審議〉

教 育 長) それでは、審議に入ります。

日程第 1、報告第 1 0 号「令和 4 年度教育委員会関係補正予算について」を議題とします。

提案説明を求めます。

管 理 課 長) 〈議案資料に基づき概略説明〉

教 職 員 課 長) 〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長) 説明が終わりました。質疑はございませんか。

森 川 委 員) 光熱費ですが、資料内に、「電気使用料について、燃料調整費が著しく上昇することなどにより」と書いてありますが、「など」というのは、何かほかの理由はどういうものか気になったのですが、分かりますでしょうか。

管 理 課 長) こちらにつきましては、そもそもの単価料金が増えることと、

学校での使用量自体も昨年度に比べて増加をしてきておりまして、使う量も増えていることも含めて「など」という形で表現をしております。

森川委員) 使用量の増加は、コンピューターやタブレットなどを使うとか、そういったことによって増えているということでしょうか。

管理課長) 使用量の増加につきましては、学校に確認をしましたが、1つには、昨年度と比べて夏の間は猛暑でエアコンの使用量が増えましたことと、コロナでいろいろと活動が制限されていたものが、だんだん緩和されてきたことによって教室の使用頻度が高くなり、夏休み中の補習や、職員の研修を行ったりできるようになったことから使用量自体も上がっていることが考えられます。

森川委員) そうすると、「など」によって、さらなる不足が生じるので、燃料調整費の上昇も考慮して電気使用料を増額するとなると、使用量の増額分が足りなくなる気もするのですが、その辺はどうでしょうか。

管理課長) 9月補正のときもですが、昨年度と比較して使用量も増えてきている見込みも立てながらの補正を行ったのですが、ここ数か月の間でもさらに使用量が増えてきているところもございまして、使用量自体が増えていることの上昇分も見込んで今回補正を組ませていただいております。今年度は何とかこの補正の範囲の中で対応できるかと考えております。

森川委員) 分かりました。

極楽地委員) 光熱費の件につきまして、国が電気料金などを補助すると

いうニュースが出ているのですが、これは市にも関係する可能性があることかどうか、情報はおありでしょうか。

管理課長) 現在のところ、詳しい情報はまだ下りてきていない状態です。ですので、全て市負担で行うことを前提に補正を組んでおります。

極楽地委員) 国からの補助がない場合でも大丈夫なように補正予算が組まれるということよろしいでしょうか。

管理課長) はい、そのとおりです。

極楽地委員) ありがとうございます。

上月委員) 学校現場にいるときに校長会で、節電して、使用量が減った割合を各学校の一覧で出されていきました。そうすると節電の意識が高まるので、そういう取組もいいかもしれないと思います。そうすることで、暖房などつけっ放しが減少します。特別教室で授業するときは消すとか、係をつくって消すなどの細かい努力を学校側もしないといけないのではないかと思います。

極楽地委員) 子どもたち自身の節電の意識も、身につけば良いなと思います。

河盛委員) どうしてもコロナで窓を開けないといけないので、暖房にしても冷房にしても効率が悪くなるので、使用量がある程度増えるのは、ちょっとやむを得ないのではないかと思います。

極楽地委員) 照明などのところで節電意識を持ってもらいたいですね。

上月委員) ある年度を基準にして、その学校の中でそこからどれだけ減らすことができたかということ測るのは、どうでしょうか。

管理課長) 今日は精道中学校を見ていただいたのでお分かりかと思われませんが、最新の設備が入っていて、同じエアコンであっても、

かなり省エネのものを使っていたり、LEDが入っているなど、学校ごとに設備の水準がかなり違うところもあります。

少し前まで学校ごとにエコ活動を頑張らしようということで、削減できたら、何か備品を差し上げますということもやっていたのですが、学校からは、学校それぞれの、設備の新しい古いなどで、頑張っても、頑張っても古いところは限界があるし、逆に新しいところはそもそも省エネの設備だから頑張っても、頑張っても効果が上がらないといったことで、不公平だというお声もたくさんいただき、エコ活動をやめた経緯もございました。

今こちらで考えているのは、それぞれの学校の設備環境の違いはあると思うので一律で、例えば3%とか5%程度を減らすように努力していただけないか提案していくことを考えています。

教 育 長) コロナ対策のために窓を開けておくのは、それは当然のことですが、体育で出た後、教室の電気がつけっ放しであるなど、誰が見ても、これは不要であるというところは改めてください。注意はしてくれているのですが、徹底を図るように、何らかの形で学校園に周知してほしいと思います。

他に質疑はございませんか。

無いようですので、これをもって質疑を打ち切ります。

それでは、報告第10号「令和4年度教育委員会関係補正予算について」の報告を受けたものいたします。

教 育 長) 非公開での審議は終了いたしましたので、これより公開いたします。

<非公開審議 終了>

教 育 長) 閉会宣言